



Российская Федерация, как государство, была образована 25-го декабря 1991 года на основе Российской Советской Федеративной Социалистической Республики, ранее входившей в состав СССР. После распада СССР, именно Российская Федерация (Россия) стала его правопреемником. Все части Военно-Воздушных Сил СССР, находившиеся на территории РСФСР на момент ее преобразования в Российскую Федерацию, вошли в состав ВВС РФ. ВВС Российской Федерации, как правопреемницы СССР сохранили за собой право использования опознавательных знаков ВВС СССР - пятиконечной звезды с белой и красной окантовкой.

В 2010-м году ОЗ ВВС России были изменены на красную звезду с последовательностью синей, белой и красных обводок. Так-же были введены дополнительные опознавательные знаки, обозначающие принадлежность воздушного судна к ВВС Российской Федерации - надпись "ВВС РОССИИ" черного цвета с белой обводкой (если воздушное судно окрашено в белый цвет то белая обводка не наносится) на киле с двух сторон ниже опознавательного знака у самолетов и с двух сторон в передней части хвостовой балки у вертолетов. Кроме того на все летательные аппараты наносится учетный опознавательный знак (регистрационный код) типа RF-XXXXX.

В 2015-м году в результате объединения Военно-Воздушных Сил (ВВС) и Войск Воздушно-Космической Обороны (ВВКО) были образованы Воздушно-Космические Силы России. ОЗ ВКС России оставлены прежними, аналогичные ОЗ ВВС России образца 2010 года. В 2018-м году был принят новый регламент, описывающий типы и размеры бортовых номеров, дополнительных опознавательных знаков и учетных номеров, наносимых на летательные аппараты ВКС России.

Russian Federation as a state was established 25 December 1991 and based on the Russian Soviet Federative Socialist Republic that were a part of the Soviet Union. After disintegration of the Soviet Union, Russian Federation became its legal successor. All Air Forces division based on the RSFSR territory at the reform were included in Russian Federation Air Forces. Russian Federation Air Forces, as a legal successor of the Soviet Union Air Forces reserved the right to use marking of the Soviet Union Air Forces – pentagonal star with white and red border.

In 2010 were invited new type of Russian Air Force insignia - to pentagonal red star with sequential alternation of blue, white and red border as a marking of Russian Federation Air Forces. Also invited additional marking identified the belonging of the aircraft to Air Forces of Russia: the marking "ВВС России" of black color with white outlining (if the aircraft has white color it goes without white outlining) on the fin on both sides below marking on the planes and on both sides on the head of tail boom on the helicopters. Also on each aircraft placed registration marking (registration code), for example RF-XXXXX.

In 2015 Russian Air Force and Russian Air and Space Defence Forces were united to Russian Air and Space Forces. Insignia of VKS were same as VVS insignia type 2010, but since 2018 for all aircraft were invited new types of board number, additional markings and registration codes.

Бортовой номер воздушного судна обозначается двузначным числом. Бортовые номера воздушных судов, базирующихся на одном аэродроме, наносятся краской одного цвета (красного, голубого или желтого) и окантовываются черной (белой) полосой шириной 10 – 15 мм. Устанавливаются следующие типовые размеры цифр для бортовых номеров воздушных судов (за исключение стратегических ракетносцев и дальних бомбардировщиков-ракетносцев): высота цифр без окантовки: 300, 400, 600, 900, 1200, 1500, 2000, 2500, 3000 мм.

Board numbers of Russian Air and Space Forces aircrafts and helicopters - two digits, for aircrafts or helicopters, which belonged to same division and used on same airbase board numbers should be same colour - red or light blue or yellow with white or black outline with thickness 10-15 mm. There is next sizes of board number digits (in height), except strategic bombers and long range missile carrier bombers: 300, 400, 600, 900, 1200, 1500, 2000, 2500, 3000 mm.

RF-012345

RA-012345

RF-012345

RA-012345

Дополнительный опознавательный знак – «ВКС РОССИИ» выполняется прописными буквами черного цвета с окантовкой белого цвета вне зависимости от цвета окраски воздушного судна. Высота букв надписи (без окантовки): 200, 300, 400, 500, 600, 1200, 1500, 2000 мм.

Учетные опознавательные знаки наносятся черным цветом на светлом фоне и белым цветом на темном фоне. Размер учетного номера должен быть меньше, чем размер надписи ВКС РОССИИ, как правило в 1,25 - 1,5 раза. Высота букв и цифр номера: 150, 200, 300, 400, 500, 600, 900, 1000, 1100, 1400 мм.

Additional insignia – «ВКС РОССИИ» writing - black letters with white outline, its place on aircrafts or helicopter of any colours - dark or light shades. Height of letters without outline should be: 200, 300, 400, 500, 600, 1200, 1500, 2000 mm.

Registration codes of aircrafts or helicopters should be black on light shade surfaces or white on dark surfaces, and height of digits and letters should be less, than on «ВКС РОССИИ» writing in 1,25 - 1,5 times. Height of letters and digits should be: 150, 200, 300, 400, 500, 600, 900, 1000, 1100, 1400 mm.